
11月定例会報告 

11月24日（土）午後1時30分～ 4時30分 

会場：立川・柴崎学習館 第1教室 出席者8名 

 

今月の定例会は、会員6名に黒田・塩原アドバイザー

を含めて8名でした。その他、塩原さんの会社社員・女

性1名がアシスタントとして見学されました。 

作品発表および講評後に、塩原アドバイザーからパソ

コンで編集ソフト「Davinci Resolve」による「同ポジ

修正機能」の使用方法など、プロジェクターでの紹介が

ありました。 

1. 自主作品の発表と講評 

飯山 一伸さん「セントーサ島（シンガポール）」4分20

秒（HD） 

今年、歴史的な米朝首脳

会談が開催されたシン

ガポールの巨大リゾー

ト、セントーサ島を昨年

訪ねました。日本の植民地時代の捕虜収容所の面影は全

くありません。評：初めのセントーサ島の紹介が説明不

足である。ラストコメントは最初に入れるべきである。

「ポスト・イット」を活用して再構成する。  

黒澤 眞さん「富士の麓でグランピング」5分40秒（HD） 

 グランピングとは英語

の「グラマラス」即ち魅

力的なと「キャンプ」を

あわせた造語です。テン

ト設営や食事の準備等

の煩わしさから解放し良いとこ取りの自然体験を楽しみ

ます。皆様もぜひ体験してください。評：落ち着いた撮

影で見易い作品になっている。グランピングへのお誘い

なので、早めにその世界に入る様な作り方をした方が良

かった。施設の中を散歩する人の姿等が欲しかった.。 

小川 旭さん「A VIDEO IN THE MAKING」7分52

秒 

当初20分の作品でした

が、塩原先生からのご指

導があり、尺は約1/3に

なり、すっきりしたと思 

 

いますが、皆さんのご意見は如何でしょうか？。 

評：黒田さん：遊びもここまで来ると笑ってしまう。し

かし、本編を観た人でないと分からないと思う。本題の

「メーキング」に入る前に、１０秒か１５秒程の「おど

ろ、おどろしい」画があれば、もっと良くなっていたと

思う。塩原さん：メチャメチャ面白いと思う。大好きで

す、このような作品は。しかし、フリーズ・フレームの

研究をもう少しした方がいい。撮ってくれた人の「顔出

し」がOKならば、出しても良かったかも。でも、演技

をしている画に、撮って欲しい説明の音声が重なってい

る手法はとても良かった。次の作品に期待している。  

渡辺 實さん「田んぼの学校 脱こく・もみすり」5分9

秒（SD） 

NPO法人・環境の会が、

田んぼの学校で小学生

に田植え、イネ刈りをさ

せ、乾燥させた稲束から

脱こく機でもみを落とし、唐みでよく実ったもみを集め

たのち、もみすり機でもみ殻をはがして玄米を得る操作

を体験させた記録です。評：機械の作業のあとの手作業

で、子供たちにインタビューすると良かった。修了式で

は母親でなく子供たちを主体でもっと出したかった。カ

メラにマイクを付けて、渡辺の自撮りでシャベリながら

撮ったら良い。 

片山 正晴さん「はやぶさ」7分（HD） 

小惑星探査機「はやぶ

さ２」が小惑星「リュウ

グウ」に到着し、サンプ

ル収集が待たれるこの

頃です。2010 年に小

惑星「イトカワ」からサンプルを収集して持ち帰った、

元祖「はやぶさ」の活動記録を、新聞の切り抜きやJAXA

のホームページ掲載のビデオに、私のアニメ作品を組み

合わせてみました。評：着眼点は面白い。長すぎる。ア

ニメ合成音の編集はできないか。最後の終わり方を工夫

する。コピーしたJAXAのビデオ利用方法の再考、例え

ばアニメ化等。 

 

 

NHK多摩アマチュアビデオクラブ 

電話０４２－３６１－５６８４ 



  

杉田 豊久さん「ノコギリ木工」 10分（HD） 

全長 40 分の初めの

10分間。電動工具を

使わない「ノコギリ木

工」の第2弾。相欠き

継ぎ（あいかきつぎ）

という継ぎ手を使ったフォトフレームづくりの紹介ビデ

オ。評：この先も見たかったので、40分のビデオを10

分に収めるのも勉強のひとつ。繰り返し作業の部分はば

っさり切り詰めるなどすればできるはず。しっかり撮れ

ている。フリッカーが気になる。シャッタースピードを

50分の1、または100分の1にするとよい。 

2．操作機器（4）  

柴崎学習館 第１教室の 操作機器「プロジェクター・

リモコン」の操作面説明図です。 

 

 プロジェクターの点灯はONボタンを押す 

 プロジェクターの消灯は STANBY ボタンを 2

度押す

 

（編集後記） 

クリスマスに年末年始と何かと気忙しい師走で

す、年賀状を書くのに追われていませんか。  

忘年会など、飲み会が重なる方もおられると思

います。お付き合いもほどほどに、お酒は飲んで

も飲まれないよう、お過ごしください。 

（片山 正晴 記） 
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12月以降の定例会の予定 

１月26日（土）柴崎学習館 第1教室 

2月23日（土）同上 第2教室 

3月30日（土）同上 第1教室 

 

開催時刻はいずれも13：30からですが、早

めに来場して会場準備等に協力をお願いします 


